

El uso ritual de las plantas en la fiesta de la Magdalena, memoria biocultural en la zona centro de Veracruz.

María Madrazo Miranda Universidad Autónoma del Estado de México

Resumen

El aprovechamiento de los recursos que ofrece el entorno natural ha conformado diversas actividades tradicionales, en este trabajo se muestra la forma en que un conocimiento muy antiguo que forma parte de la memoria biocultural, ha sido transmitido de generación en generación para la confección de una ofrenda que se realiza año con año en la fiesta patronal de Xico, Veracruz . Esta ofrenda consiste en la elaboración de un arco floral hecho artesanalmente con materiales que provienen de la flora cercana. Durante la recolección de los materiales se pueden observar rituales de petición y permiso para poder tomar las plantas y elaborar la portada. En este proceso se advierte la relación que guarda la naturaleza con lo sagrado, Cosmovisión heredada de los antepasados que se conserva en la celebración de la fiesta.